

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Finanzas. El Poder Ejecutivo presentó ante la Asamblea Legislativa un Proyecto de Ley para la aprobación de un crédito contingente con el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) por US\$160 millones. Esto con el propósito de contar con los recursos inmediatos que permitan atender a la población afectada por riesgos de desastres, que impliquen una declaración de emergencia. Estos recursos contingentes los utilizaría la Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y Atención de Emergencias (CNE), únicamente en estos casos, por tanto, solo conllevaría un endeudamiento por el monto que se vaya a utilizar, una vez que se haya accionado dicha declaración. El viceministro de egresos, Luis Antonio Molina, explicó que "esta opción de financiamiento contingente es una protección para el país, que le permitiría a la CNE acceder, de manera inmediata, a recursos para la atención de una emergencia declarada, sin tener que esperar años por un crédito que atienda las necesidades apremiantes de la población afectada". "Sería un disponible al que se recurriría, de ser preciso, para llevar soluciones a corto plazo a las comunidades perjudicadas por eventos naturales, sanitarios o de cambio climático". Molina externó que esperan contar con el apoyo de los legisladores mediante la aprobación de este proyecto de ley, que le permita a Costa Rica estar mejor preparada. Fuente: El Mundo. <https://elmundo.cr/costa-rica/g>

Empleo. La farmacéutica costarricense Gutis anunció la construcción de una nueva planta de producción de medicamentos de 34.000 m² en el régimen de zona franca, la que estará ubicada en Pavas, San José. Para la operación del nuevo plantel se abrirán más de 150 nuevos puestos de empleo, informó Procomer. Las plazas de empleo estarán dirigidas a profesionales en ciencias médicas, ingenierías, puestos operativos y administrativos. Actualmente, Gutis cuenta con más de 550 plazas en Costa Rica y un total de 775 colaboradores en la región centroamericana. La construcción de la nueva planta de Gutis se inició el pasado 1 de abril. El inicio de operaciones se proyecta para el segundo semestre del 2025, luego de los procesos de equipamiento y validación, entre otros, según informó la compañía. La planta actual continuará su operación regular. El proceso de contratación para puestos específicos de la logística del nuevo proyecto comenzó en el 2023. Durante el 2024 y el 2025, se espera que continúe para totalizar más de 150 puestos de empleo en la primera etapa. La nueva planta incorporará tecnología de vanguardia, incluida inteligencia artificial, y contará con una bodega robotizada, laboratorios de control de calidad, instalaciones industriales, oficinas y zona de carga. La farmacéutica opera en la actualidad en una planta de 18.300 m² en la zona industrial de Pavas. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/negocio>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Chile. El Banco Central reafirmó su plan de concentrar gran parte de los recortes de tipos de este año en el primer semestre, ya que el impacto inflacionista de la debilidad del peso sigue siendo limitado, según la última reunión de política monetaria. Los miembros del Consejo acordaron que lo más apropiado era una reducción de los tipos de 75 o 100 puntos básicos, según las actas de su reunión de abril, en la que ralentizaron el ritmo de relajación con un recorte de 75 pb. Aunque la demanda interna sigue siendo débil, la menor caída proporcionó más margen de maniobra en caso de que las hipótesis de sus perspectivas no se materialicen. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/chile/el-banco-central-de-chile-ve-un-impacto>

México. La agencia calificadora Fitch Ratings estima que el crecimiento de la cartera de crédito de los bancos tenga un crecimiento de 10% en 2024, similar al que tuvo en 2023. Alejandro Tapia Caldera, Director de Instituciones Financieras de la calificadora, dijo que los bancos se siguen desempeñando de manera favorable, porque se sigue viendo que tienen oportunidades de crecimiento tanto en el portafolio de cartera comercial como en el de cartera de consumo. Otro punto favorable es que pese a una alta inflación, el nivel de morosidad de las instituciones financieras se encuentra estable. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2024/04/17/cartera-de-credito-de-la-banca-mexicana-crecera-10-en-2024-preve-fitch>

Colombia. Para febrero de 2024, el Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE) se ubicó en 117,27, lo que representó un crecimiento de 2,49% respecto al mismo mes de 2023, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE). Entre enero y febrero de 2024, este indicador registró un crecimiento de 2,21% respecto al mismo periodo del año anterior. De acuerdo con la entidad, el crecimiento de la economía en el segundo mes del año se explicó por un nuevo repunte de 7,7% anual de las actividades primaria. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/economia-y-mercados/economia>

EMISORES

Grupo Bimbo. Con el objetivo de mejorar su gobernanza corporativa y la supervisión estratégica, la compañía anunció la creación de la posición de presidente ejecutivo, que ocupará Daniel Servitje Montull. Además, Rafael Pamiás Romero asumirá la posición de director general del grupo a partir del 1 de mayo de 2024. "Con estos cambios, la empresa busca mejorar su gobernanza corporativa y supervisión estratégica, así como reforzar su estructura para encarar la complejidad derivada del crecimiento y expansión de los últimos años, mientras asegura la continuidad de su Filosofía y Cultura". La entidad detalló que el presidente ejecutivo se focalizará en la toma de decisiones estratégicas y relevantes, asegurando la alineación de la visión en el buen largo plazo de Grupo, así como los intereses de los accionistas y del Consejo de Administración. Por su parte, el director general le reportará al Presidente Ejecutivo y tendrá la responsabilidad de gestionar la compañía. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/empresas/2024/04/18/bimbo-crea-presidencia-ejecutiva>

Petrobras. La petrolera ha firmado un memorando de entendimiento con la Compañía Nacional de Energía Química de China (Cnec) que abarca varias áreas, especialmente energías renovables y transición energética. La asociación también prevé la evaluación de posibles acuerdos comerciales en las áreas de exploración petrolera, producción de fertilizantes a partir de gas natural y otras fuentes, desarrollo productivo, refinación, biorrefinación y petroquímica, ingeniería, construcción y servicios, así como investigación, desarrollo e innovación. El acuerdo tendrá una duración de dos años y se activará inmediatamente con el análisis conjunto de los activos de fertilizantes y petroquímicos. Además, durante una visita del presidente de Brasil, Lula da Silva, a Colombia se ha valorado la opción de crear un proyecto de energías limpias entre Petrobras y la petrolera colombiana Ecopetrol. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/petrobras-y-la-compania-nacional-de-energia-quimica-de-china-firmaron-un>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	499,09
Venta	504,07
Monex*	501,89
Variación diaria	-0,08

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,89%
Variación semanal	-0,03
TED	3,29%
Variación semanal	-0,02
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,39%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	3,25
30 días	3,51
Último año	4,85
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,48
30 días	3,42
Último año	3,31